



# 共成



昭島市立共成小学校

校長 森本 弘子

令和5年2月28日

学校ホームページ <http://www.city.akishima.ed.jp/~kyosei/>

## 「しなやかに」「たくましく」

校長 森本 弘子

校庭の桜のつぼみが、厳しい寒さに耐えながら少しづつ膨らんできました。本格的な春の訪れが待ち遠しく感じられる頃になりました。

いよいよ3月。本年度も残りわずかとなりました。保護者の皆様、地域の皆様の温かいご理解とご支援の中で、子供たちは一歩一歩成長し、1年間のまとめの月を迎えることができました。6年生は、旅立ちに向けた最後の活動一つ一つを大切に、ラストスパートをかけています。1から5年生も学年のまとめと新たな学年に向けて心の準備の日々を迎えています。どの学年の子供たちも、この時期にどんな姿を見せてくれるのか、とても楽しみです。

最高学年のバトンを引き継ぐ5年生は、実行委員会や代表委員会を中心に『6年生を送る会』に向け、計画・運営し、下学年に発信しています。「6年生のために○○したい」「6年生に感謝の気持ちを伝えたい」という思いをもち、主体性をもって取り組んでいます。こうして下学年をリードし、最高学年のバトンを受け継いでいくのでしょうか。



体育委員会主催のドッジボール大会、全校が楽しめるようにルールを工夫して企画しました。決勝戦は、2年生VS6年生、僅差で6年生が優勝。「企画してよかったです。全校のみんなが楽しんでくれて良かった。」と体育委員も達成感を味わいました。

人は誰でも、成長の過程で様々な困難にぶつかったり、うまくいかなくて落ち込んでしまったりすることがあります。時には、心が折れてしまうこともあるでしょう。でも、実際には時間が経つにつれ、少しづつ立ち直り、心の傷も癒されていきます。それは、誰もが「レジリエンス」という落ち込みから立ち直る力をもっているからです。人は、落ち込みから立ち直ると、元の状態に戻るだけではありません。その経験を経て、人として成長することができるのです。その経験の中での記憶が人を愛しむ心やほかの人への優しさとなります。さらには、「立ち直れる見通しと自信」となってその人の「レジリエンス」をより高めてくれるのです。

この力が高いと、逆境や困難から素早く立ち直り、ストレスを成長のためのチャンスと捉えられるようになり、自身の成長を加速させることができます。

レジリエンスを高めるには、どうしたらよいのでしょうか。いくつか紹介しましょう。

○「きっとうまくいく」と明るい見通しをもつこと

今できることを行い、「なんとかなるさ」と気持ちを切り替えることで不安が減ります。

○「自分力」を高めること

困ったことが起きたときやうまくいかなかったときに、人のせいにしないで、自分自身でどうするかを決める力です。「自分力」の高い人は「こうすれば次はもっとうまくいくかもしれない。」と未来に向けて進むことができます。

『他人と過去は変えられないが、自分と未来は変えられる』(エリック・バーン)

○好奇心をもち、なんでもやってみる直接体験を増やすこと

実際に体を動かして体験することで、体も頭も生き生きとしてきます。その経験が知識や知恵の「核」となり、自分の考えをもつことができ、考えを広げることもできます。

学校では、これからも日々の教育活動の中で子供たちが「前向きになれる」「明るい心をもつ」「自分を好きになる」ために様々な工夫をしていきます。進級・進学までの1か月。「しなやかに」、「たくましく」成長する共成小の子供たちの頑張りを全力で応援していきます。

### 【1年】

学年末に向けて、絵の具セットなど少しずつ持ち物の持ち帰りをはじめています。2年生に向けて記名の確認と中身の補充を早めにお願いします。

#### ＜図工について＞

「かみざらコロコロ」持ち物：図工バッグ(はさみ・つぼのり・クレヨン)・ふではこ  
3学期最後の授業で今までの平面作品を返却します。平面作品用のバッグはすでに用意しているのでお家から持ってきてもらう必要はありません。持ち帰りましたら、ぜひご家庭で今までの学習を振り返り、良いところを認めてあげてください。また、絵の具を持ち帰った後は、絵の具チューブに不足した色はないか、筆先は使いにくくなっているか、そうきんの状態などを確認していただき、必要に応じて買い足していただくようお願いいたします。



### 【2年】

- 国語科「楽しかったよ、二年生」、生活科「あしたへつなぐ自分たんけん」の学習で、おの方へインタビューをする活動をしています。今までの自分を振り返り、3年生へ向けての思いを書く学習をします。生まれたころ、幼稚園・保育園・入学のころの心に残っている、忘れられない様子やできごとを教えてあげてください。その頃の写真がありましたら、ご用意ください。(写真を封筒に入れて、封筒と写真に必ず記名してください。) 3月6日までに、よろしくお願いします。
- 生活科の小松菜を植えている植木鉢は、3年生で使うので、春休み中、学校保管とさせていただきます。
- 生活科のおもちゃランドでは、1年生を招待して、楽しく遊ぶことができました。1年生に遊び方を教えてあげたり、ゲーム形式で競争したり工夫することができました。立派な2年生として、1年生と関わることができました。材料のご準備、ありがとうございました。

#### ＜図工について＞

「きねん日ケーキ」持ち物：・図工バッグ・ふではこ・絵の具セット・作品(きねん日ケーキ)を持ち帰るための袋を2-1：3月10日(金)、2-2：3月13日(月)までにご用意ください。

3学期最後の授業で今までの平面作品を返却します。平面作品用のバッグはすでに用意しているのでお家から持ってきてもらう必要はありません。持ち帰りましたら、ぜひご家庭で今までの学習を振り返り、良いところを認めてあげてください。

### 【3年】

#### 〈4年生に向けて〉

クラブ見学が、無事終わりました。アンケートは、3月中に取りますが、5・6年生の希望が優先となりますので、新4年生は第3希望になる場合もあります。ご了承ください。いよいよ小学校生活も折り返し地点となりました。学校では、第3学年としてのまとめをしっかりとしていくたいと思います。保護者の皆様、今年度も様々な場面でご理解、ご協力をいただき、ありがとうございました。

#### ＜図工について＞

「言葉から形・色」持ち物：・図工バッグ・ふではこ・絵の具セット

3学期最後の授業で今までの平面作品を返却します。平面作品用のバッグはすでに用意しているのでお家から持ってきてもらう必要はありません。持ち帰りましたら、ぜひご家庭で今までの学習を振り返り、良いところを認めてあげてください。

#### 〈エバリー音楽鑑賞教室〉 3月10日(金) 3・4校時 体育館にて

1～4年生の児童は、バイオリンやピアノ、打楽器の生演奏を鑑賞したり一緒に身体を動かしたりするコンサートを体験します。音楽の楽しさを身体全体で味わってもらいたいです。(保護者の参観はありません。ご了承ください)



## 【4年】

＜感謝の気持ちを伝えよう＞

6年生を送る会に向けて、4年生も出し物を用意しています。実行委員を中心に準備をしています。詳しい内容はここには書けませんが、6年生に気持ちを伝えようと態度に表している姿がすてきです。保護者の皆様におかれましては、今年度も多くの場面でご理解・ご協力をいただきましてありがとうございました。感謝申し上げます。

＜図工について＞

「トロトロカチコチワールド」持ち物：・図工バッグ・ふでばこ・絵の具セット・立体作品持ち帰り用の袋を3月9日(木)までに持たせてください。

3学期最後の授業で今までの平面作品を返却します。平面作品用のバッグはすでに用意しているのでお家から持ってきてもらう必要はありません。持ち帰りましたら、ぜひご家庭で今までの学習を振り返り、良いところを認めてあげてください。

## 【5年】

＜3学期末・4月初めの予定について＞

①3月22日(水) 卒業式予行練習に参加するため特別時程6時間授業

②3月24日(金) 卒業式

また27日の保護者会でお伝えした内容に誤りがありましたので、お伝えします。

4月6日(木)の下校時刻・・・9時10分→10時

＜図工について＞

「コマコマアニメーション」持ち物：・図工バッグ・ふでばこ・タブレット

3学期最後の授業で今までの平面作品を返却します。平面作品用のバッグはすでに用意しているのでお家から持ってきてもらう必要はありません。持ち帰りましたら、ぜひご家庭で今までの学習を振り返り、良いところを認めてあげてください。また、絵の具セットは、絵の具チューブの不足、筆先は使いにくくなっているか、そうきんの状態などを確認してください。

## 【6年】

＜卒業式について＞

3月24日(金) 体育館 9時30分開式

・詳細につきましては「卒業式のご案内」と「保護者会資料」をご確認ください。

＜卒業式の写真申し込みについて＞

※卒業証書授与写真…1枚 660円 ※学級集合写真…1枚 1200円

提出日 3月13日(月) 封筒は配布済みです。



＜タブレット回収について＞

3月15日(水)にタブレットと充電器を回収します。回収後はタブレットの使用はできなくなります。

＜図工について＞

「6年間の思い出」持ち物：・図工バッグ・ふでばこ・絵の具セット

3学期最後の授業で今までの平面作品を返却します。平面作品用のバッグはすでに用意しているのでお家から持ってきてもらう必要はありません。持ち帰りましたら、ぜひご家庭で今までの学習を振り返り、良いところを認めてあげてください。

## 【若草】

お願い



学校に置いている教科書や制作物を少しずつ持ち帰ります。

春休みに学習用具等の確認をお願いします。

・上履きや体育着のサイズ、赤白帽のひもの長さ

・道具箱の中身・筆箱の中身・防災頭巾 ※持ち物には全て記名をお願いします。

## 「児童用タブレット」について

春季休業中の児童用タブレットは、1年生から5年生はご家庭での保管をお願いします。

6年生はタブレット、充電コードと共に3月15日に回収させていただきます。

## 「持ち帰った道具」について

絵の具、書写セット、お道具箱等、順次持ち帰っていきます。ご家庭で点検、補充をお願いします。

## 「交通事故の防止」

交通安全に関して、次のことについてご家庭でもご注意ください。

- 青信号でも安全確認をする。特に交差点での注意。
- 「ながら歩き」に注意する。自転車や車の接近に気が付かないなど。
- 子供も、加害者になる可能性があること。特に自転車に乗っているとき。

10	金	A	○		エバリー音楽鑑賞教室(1~4年)	5	5	6
11	土							
12	日							
13	月	A	○		お話朝会 読み聞かせスペシャル(1・2)大空任意面談(東小にて)	5	5	5
14	火	A	○			5	5	6
15	水	B	○		英語の時間(1・2)	4	5	5
16	木	B	○		委員会クラブなし	5	5	5
17	金	A	○		大空教室終 大空面談終	5	5	6
18	土							
19	日							
20	月	A	○			5	5	5
21	火				春分の日			
22	水	特6	○		給食終 卒業式予行(5・6)	4	4	4
23	木	特4			修了式(作文1年・若草) 大掃除 卒業式式場準備5年	3	3	3
24	金	特4			卒業式(5・6)			4
25	土							3
26	日				春季休業日始			

## 「食育週間」

保健委員会では、1年間を通して健康に関することや、食事に関するについて取組を行ってきました。

2月27日（月）～3月3日（金）の1週間は、今年最後の食育週間なので、保健委員会の児童がクイズラリーを行います。校舎内には、保健委員会の児童が作成した健康や食事に関するクイズが掲示されています。保護者会の際、ご覧ください。

今年度も、保護者の皆様には、安全な学校給食にご協力いただきありがとうございました。

## 「春休みの生活」

生活上の注意事項をまとめた『春休みをむかえるにあたって』の通知を保護者会で配付しています。

春休み中は、校舎に入らないようにご協力ください。

※ご用事のある際は、正門側の階段を上がり、2階事務室にお声掛けください。

## 欠席・遅刻の際のメール

引き続きメールでの連絡にご協力ください。担任が教室に行く前の、8:10までにご連絡いただけますと助かります。前日からのメールも可能です。



## 「お弁当の日」

3月8日（水）は、「お弁当の日」です。

## 【スクール・カウン

セラーの勤務日】

3月3日（金）